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ロータリーを実践しみんなに豊かな人生を
2013-14年度 国際ロータリーのテーマ

ROTARY INTERNATIONAL DISTRICT 2800

第2039回例会 2014-5／20（火）天気（晴れ）

例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：阿部　　薫 君
点　鐘：PM 12：30　松田　勝彦 会長 ロータリーソング：「奉仕の理想」

　皆さんこんにちは。本日のお客様をご紹
介いたします。中山RC小松努さんと山形
東RC小野仁さんです。本日のゲスト卓話
は、スペシャルオリンピックス日本・山形
専務理事荒井俊夫様です。本日は宜しくお
願いいたします。
　さて、本日は外国人から見た信長・秀吉
についてお話したいと思います。当時絶大
な権限を誇っていた天下人を批判すること
は、日本人には不可能なことであった。し
かし、外国人は母国へ書き送るので誰はば
かることなく人物像を率直に書き得たので

ある。ポルトガル人ルイス・フロイスは、30年余り在日し、イ
エズス会の日本報告書に信長と秀吉について詳しく記述を残して
おります。信長は傲慢で部下の話には殆ど従わず善き理性と判断
力の持ち主。酒は飲まず己に対処することを厳しく不撓不屈。決
断を密し武技を好み戦術に巧みである。名誉を重んずるが日本の
王侯はすべて転蔑し、神仏を敬わず。自らに加えられた侮辱に対
しては懲罰せずにはおかない。睡眠は短く早朝起床する。貪欲で
ない。食を節する。又、日本布教長カブラル氏は、彼の容親は暗
く人に恐怖心を抱かせると言っているが信長は清潔好きであり、
あらゆることに良心的また性急であり、激昂しはするが普段はそ
うでもなかったと述べている。信長が安土に憁見寺を建立する頃

からイエズス会員達は疑念を抱き始める。そして、本能寺の変が
勃発し信長は非業の最期をとげてしまう。フロイスは、信長は極
めてマレに見る優秀な人物で司令官として大いなる賢明さをもっ
て天下を統治した者と語っている。
　秀吉は、血統から見ればたいした高貴な出でなく家系からも日
本の君主になり得る身には程遠いものがあったので、高位に昇り
幸運の座に就き、日本の歴史上未曾有の著名にして傑出した王侯
武将と言われている信長の後継者になるに及び、可能なあらゆる
方法によって自らを飾り、引き立たせようと全力を傾けた。彼は
これによって信長の人柄並びに政治が放った豪壮と威厳に寄せる
日本全国民の尊敬と評価を改めて己に集中させようと望んだ。そ
して安土城を凌ぐ大阪城を築かせたが、その工事中聚楽亭、方広
寺大仏殿、仙洞御所など建立させ、諸侯、諸将、家臣らは、労苦
と経費に苦労し極貧の状態に喘いだ。フロイスは、それについて
彼は苛斂誅求によって彼らに謀反や反乱を企てる機会を与えない
ようにしたことは明白であると解説している。最高の地位に達し
た秀吉は、領土も金・銀もこれ以上いらない。ただ、名声と権勢
を死後に伝えしめることを望むものであると。そして日本国は羽
柴秀長に譲り自らは、朝鮮とシナを征服するつもりだと言った。
全ての武将は、関白秀吉に対する畏怖の念から反抗する勇気がな
く、つづ浦々における別離が生んだ心の奥底にしみるような悲し
みを如実に語ろうとすれば言語に絶するとまで書いている。

会長挨拶

　
　今年度もあと残り１ヶ月となりました。これもひとえに、クラブ
の皆様からのご協力の賜物と感謝申し上げます。
　本日は、中山RCより小松会長がお願いに見えております。
後程お話を頂きます。
１．６月10日に、クラブ協議会がワシントンホテルにて高橋ガバ
ナー補佐をお迎えして18：30～開催致します。理事・役員・小
委員長は必ず出席をお願い致します。欠席の場合は、代理の方を
必ず立てて下さいます様お願い致します。

　以上幹事報告終わります。

幹 事 報 告 菊地　賀治 幹事

ビジター紹介
（中 山 R C）小松　　努さん
（山形東RC）小野　　仁さん 　ニコニコBOX　谷口　義洋 君

　武田　和夫君　11日に富岡製糸工場を見てきました。是非皆さん
　　　　　　　　も見てください。
　阿部　　薫君　本日、はじめてSAAをさせていただきました。
　大久保章宏君　楽天のユニフォームありがとうございます。
　日下部功夫君　本日で南クラブを退会いたします。これまであり
　　　　　　　　がとうございました。
　布施　富将君　楽天のユニフォームありがとうございます。
　中村　　篤君　六魂祭是非おいで下さい。お待ち申し上げます。
　松田　勝彦君　日下部先生ご苦労様でした。中山RCの小松会長本

日はありがとうございました。
　菊地　賀治君　家内の誕生日に花が届きました。ありがとうござ
　　　　　　　　いました。
　佐々木吉嗣君　家内の誕生日ありがとうございました。
　中山RC　会長　小松　努様
　　　　　　　　本日は貴重な時間ありがとうございました。

委員会報告

　９月９日㈫、楽天２軍の試合対
日ハム戦で多くのロータリークラ
ブの方々が参加していただき応援
したいと考えております。ご協力
お願いいたします。



本日出席・前回修正出席
会員総数

本　　日
前回修正

出席義務会員数 出席会員数 出 席 率

他クラブで
メークアップ
された会員

5６名
5６名

３８名
４７名 100.0％４７名

※本日の結果は２週間後に報告　　※修正は２週間前の結果報告
出席会員数÷算出会員数＝出席率
算出会員数とは?　　出席義務会員＋メイク免除会員の出席者
出席会員数とは?　　出席義務会員の出席者＋メイク免除会員の出席者＋メイク会員

（山　形）雛倉　拓史　　相沢そのみ　　茨木　寛司　　土田　貴英
　　　　　新野　義章　　寺﨑　利彦　　阿部　浩一　　伊勢　和正
（　　　）武田　秀則　　太田　昭一　　土屋　　瞬　　木村　政則
　　　　　茨木　寛司　　土田　貴英　　新野　義章　　谷口　義洋 5月20日の

食事です。

今回の
お食事は…

月20日のの
食事です。

お食事は…

山　形
イブニング

荒　井　俊　夫 氏
スペシャルオリンピック日本・山形
専務理事

東日本大震災及び
スペシャルオリンピック活動について
東日本大震災及び
スペシャルオリンピック活動について
東日本大震災及び
スペシャルオリンピック活動について
東日本大震災及び
スペシャルオリンピック活動について

1、東日本大震災保険共済支払（2011/3/11）
　①損保各社支払額　　　78万件　　　1兆3,500億円
　②ＪＡ共済　　　　　　67万件　　　　  9,000億円
　③全労済　　　　　　　34万件　　　　  1,200億円

2、地震補償の問題点
　①大数の法則に乗らない災害である。
　　※大数の法則（火災発生は年間31,000件、交通事故

90万件等、生命、入院、平均寿命等は統計的に算
出可能です。）

　②保険、共済のリスク分散
　　・保険…国による再保険（按分保障）。
　　・共済…海外再保険等に危険率（リスク）を分散して
　　　　　　いる。

3、全国からの義援金のバラつき（公平性に難あり）。
　　マスコミ報道にも影響受ける。
　①義援金は被害者に直接支払われる。支援金は自治体

の裁量で使用可。
　　・1990年　雲仙普賢岳　727世帯
　　　義援金243億円　　1世帯当たり　　 3,219万円
　　・1993年　北海道南西沖地震（奥尻地震）　1,032世帯
　　　義援金260億円　　1世帯当たり　　 2,519万円
　　・1995年　阪神淡路大震災　44万世帯
　　　義援金1,793億円　1世帯当たり　　　　40万円
　　・2011年 東日本大震災　40万世帯
　　　義援金3,493億円　1世帯当たり　　　　87万円

4、被災者再建支援法（支援金）阪神淡路大震災を機に取り
組む。

　①18万世帯　2,675億円（東日本大震災での支払い）
　②地震保険の加入率（掛け金が高く加入率が上がらない）

1994 年（7％）、1995 年（9％）、1996 年（11％）、
2012年（26％）

5、スペシャルオリンピックスの活動
　①知的障がいのある人たちに様々なスポーツトレーニ

ングとその成果を発表のする場である競技会を提供
している国際的（170国、370万人参加）な組織です。

　②1962年故ケネディ大統領の妹ユニス・ケネディ・
シュライバーが自宅を開放して開いたデイ・キャン
プがスペシャルオリンピックスの始まりです。米日
本大使キャロライン・ブービエ・ケネディはケネ
ディ大統領の長女です。

　③日本では1994年にスペシャルオリンピックスが設立
され、初代理事長に細川佳代子さん、２代目理事長
三井嬉子さん、３代目現理事長有森裕子さんです。

▪スペシャルオリンピック（SO）とは
知的障がいのある人たちに様々なスポーツトレーニング
とその成果の発表の場である競技会を、年間を通じ提
供している国際的なスポーツ組織です。


